



REPUBLIQUE DU NIGER

MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES,
DE LA COOPERATION, DE L'INTEGRATION AFRICAINE
ET DES NIGERIENS A L'EXTERIEUR

INTERVENTION DE SON EXCELLENCE MADAME AICHATOU BOULAMA KANÉ, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES, DE LA COOPERATION, DE L'INTEGRATION AFRICAINE ET DES NIGERIENS A L'EXTERIEUR, A L'OCCASION DU SOMMET DES NATIONS UNIES CONSACRÉ A L'ADOPTION DU PROGRAMME DE DEVELOPPEMENT A L'HORIZON 2030.

NEW YORK, LE 25 SEPTEMBRE 2015

Excellences Messieurs les Co-présidents,

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi tout d'abord de vous transmettre les salutations chaleureuses de Son Excellence Monsieur ISSOUFOU MAHAMADOU, Président de la République du Niger, Chef de l'Etat ainsi que ses vœux de plein succès pour le présent Sommet.

Je voudrais, Messieurs les Co-présidents, vous adresser, au nom de la délégation du Niger, toute notre disponibilité et notre soutien dans l'accomplissement de votre mission.

Je voudrais également rendre un hommage mérité au Secrétaire Général des Nations Unies, Monsieur Ban KI-MOON, pour son leadership et son engagement dans le processus de mise en place du Programme de Développement pour l'après 2015, sur lequel porte le présent Sommet.

Excellences Messieurs les Co-présidents,

Comme vous le savez, en 2000, les dirigeants de la planète ont à travers leur Déclaration dite du Millénaire défini huit Objectifs pour le Développement dénommés Objectifs du Millénaire pour le Développement (OMD), et dont l'objectif général est de contribuer à réduire substantiellement la pauvreté et la faim, et à promouvoir le développement économique et social dans les pays en développement.

Le nouveau programme, objet de notre Sommet, vient à point nommé et cela d'autant plus qu'à la différence du Programme des OMD dont il prend d'ailleurs en compte les domaines inachevés, il est plus étendu, plus complet mais aussi universel.

En outre, il entend promouvoir le développement durable de façon intégrée en accordant une importance équilibrée à ses trois dimensions, économique, sociale et environnementale.

L'adoption de ce programme par toutes les Nations du monde constitue à nos yeux un engagement capital pour notre planète ; nous y percevons l'expression d'une solidarité et d'un partage agréés et librement consentis pour assurer la survie de tous. Faut-il le souligner, il ne s'agit pas ici seulement d'une solidarité des riches envers les pauvres, il s'agit également de solidarité mutuelle, de valeurs partagées, et en cela les nations dites pauvres ont aussi beaucoup à apporter.

Excellences Messieurs les Co-présidents,

Mon pays le Niger situé au milieu de la bande sahélo-saharienne, enclavé, fait face à tous les défis de développement auxquels s'est ajouté avec une grande acuité le défi sécuritaire.

Les Nigériens se rappellent toujours de la visite du Secrétaire Général des Nations Unies le 06 Novembre 2013 à Niamey pour promouvoir la stratégie intégrée des Nations Unies pour le Sahel au moment crucial de leur histoire où la dynamique du développement est contrariée par le choc sécuritaire doublé choc climatique persistant avec en toile de fonds le défi démographique.

Malgré ce contexte peu favorable, nous avons dans le cadre de nos efforts de mise en œuvre des Objectifs du Millénaire pour le Développement enregistré des progrès notables particulièrement dans les domaines de réduction de la pauvreté et de la faim, de l'éducation, notamment primaire, de la santé en particulier en matière de lutte contre le VIH/SIDA et de réduction de la mortalité infantile dont l'objectif a été atteint.

Toutefois, Nous sommes pleinement conscients des efforts qui nous restent à faire. C'est pourquoi, nous adhérons totalement à ce vaste et ambitieux programme de développement durable que nous nous attèlerons à intégrer dans notre stratégie de développement compte dûment tenu de nos réalités nationales et de nos priorités.

Excellences Messieurs les Co-Présidents,

Transformer notre monde en 15 ans à travers 17 Objectifs de Développement Durable et 169 cibles est certes ambitieux et difficile face aux nombreuses contraintes économiques, sociales et culturelles auxquelles nous sommes confrontés, mais nous nous devons tous ensemble, toutes les nations, de nous y engager résolument.

Le Peuple Nigérien pour sa part s'y engage.

Par cet engagement le peuple nigérien exprime ;

- sa volonté d'éradiquer la pauvreté et la faim,
- sa volonté de ne plus être classé dernier de la planète sur le plan du développement humain en raison de ses performances en matière d'éducation et de santé,
- sa volonté de garantir aux jeunes nigériens de moins de 25 ans qui constituent plus de 70 % la moitié de la population, un avenir meilleur avec des emplois décents
- sa volonté de surmonter les effets du choc climatique par l'amélioration de nos capacités d'adaptation,
- sa ferme volonté de poursuivre son programme de maîtrise de l'eau pour la rendre accessible à tous et promouvoir le développement de l'agriculture et de l'élevage,
- sa volonté de promouvoir une société juste et culturellement épanouie dans laquelle l'autonomisation des femmes est assurée,

- sa volonté de contribuer à la paix et la sécurité dans le monde en réitérant son engagement à combattre le terrorisme,
- sa volonté de consolider la démocratie à travers des institutions démocratiques fortes,
- et enfin sa détermination à poursuivre la promotion de la bonne gouvernance politique et économique.

Pour terminer, je réitère l'adhésion totale de la République du Niger au Programme de Développement Durable à l'horizon 2030 avec l'engagement de le mettre en œuvre dans un esprit de solidarité et de partenariat avec les autres Nations. Nous croyons en ce programme, nous croyons en la capacité de l'ONU de le conduire à bon terme et nous sommes fiers d'être de ceux que l'histoire va retenir comme ayant contribué à transformer positivement le Monde !

Je vous remercie de votre aimable attention !